
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, às nove horas, os membros 2 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram para 1ª 3 

Assembleia Geral Ordinária de 2020, Ministério Público do Estado de Minas Gerais - 4 

Edifício Promotor de Justiça Sebastião Naves de Resende Filho, situado na Rua Cel. 5 

Lindolfo Rodrigues da Cunha, 130 – Centro, em Araguari/MG, para discutir os seguintes 6 

pontos da pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 -7 

Abertura da sessão e verificação de presença e quórum; Item 02 - Discussão e 8 

deliberação da ata da 6ª Assembleia Geral Ordinária (05.12.2019), 6ª Assembleia 9 

Geral Extraordinária (05.12.2019) e 7ª Assembleia Geral Extraordinária (19.12.2019); 10 

Item 03 - Comunicado dos Conselheiros; Item 04 - Leitura do expediente e das 11 

comunicações da ordem do dia; Item 05 - Retorno da baixa em diligência do projeto 12 

de Diagnóstico Ambiental na área de abrangência das Quedas do Rio Claro: uma 13 

proposta visando à elaboração de um estudo de criação de unidade de 14 

conservação, habilitado no Edital PMI 001/2019 - Demanda Espontânea; Item 06 -15 

Informe da Eleição da Diretoria – Gestão 2020/2022; Item 07- Definição e deliberação 16 

para representação do CBH Araguari no FMCBH, nos dias 13 e 14 de fevereiro, 17 

sendo 4 (quatro) conselheiros da plenária, 1 (um) por segmento, além dos membros 18 

da Diretoria; Item 08 - Recomposição do GACG para o novo contrato de gestão 19 

aprovado em 19.12.2019; Item 09- Discussão das normativas referente à concessão 20 

de diárias; Item 10 - Apresentação das atividades da ABHA Gestão de Águas; Item 21 

11- Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, Sérgio Luiz Quirino de 22 

Melo, Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida Pereira de Paula, 23 

Jandir Francisco de Andrade, Marinho Martins Severino Segundo, Ricardo Lúcio 24 

Alvarenga, Bruno Gonçalves dos Santos, Fernanda Aparecida Borges de Andrade, Marco 25 

Túlio Machado Borges Prata, Kassio Henrique Gama Souza, Wagner Natal da Silva, 26 

Gustavo Bernardino Malacco da Silva, Vera Lúcia Abdala, Sylvio LuízAndreozzi, Polyanna 27 

Custódio Duarte, Gabriel Santos Miranda, Maurício Marques Scalon, João Eduardo Della 28 

Torres Ferreira, Fernando Antônio Abdalla, Luiz Humberto de Freitas Souza, Ivone 29 



  
 

 
 
  

Aparecida Borges, Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, Maria Lucia Furtado 30 

Coelho Campos, William Pereira Rodrigues, Arthur Borges Jacob, Sérgio Segantini 31 

Bronzi, Adalto Ribeiro Franco, Guilherme Coelho Melazo, José Geraldo Teixeira. 32 

Convidados: Maíra R. da Costa (IEF), Thiago Alves do Nascimento (ABHA), Moema 33 

Morgado (ABHA), Neila Cristiane Turlon (ABHA), Hygor Evangelista (ABHA), Thays 34 

Oliveira Dias (ABHA), Sândra Lúcia Vieira (ABHA), Guilherme de Oliveira Bueno (IEF), 35 

Frankliw de A. Costa (CBMM), Isabel Evaristo (ABHA). No item 01 da pauta, após a 36 

verificação do quórum, o Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari 37 

(CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a reunião agradecendo a presença 38 

de todos. Gonçalves agradece o Ministério Público e o Promotor Dr. Felipe Gomes de 39 

Araújo, pela cessão do espaço. No item 02 o Presidente informa que a Secretaria 40 

Executiva recebeu contribuições na ata da 7ª Assembleia Geral Extraordinária 41 

(19.12.2019) e por não haver tempo hábil para análise será deliberada na próxima 42 

plenária. O Presidente coloca a ata da 6ª Assembleia Geral Ordinária (05.12.2019), 6ª 43 

Assembleia Geral Extraordinária (05.12.2019), em deliberação, sendo aprovada por 44 

unanimidade. No item 03 não houve comunicado dos conselheiros. No item 04, o 45 

Presidente passa a palavra para o Secretário do CBH Araguari, Maurício Marques Scalon, 46 

representante do Fórum Nacional da Sociedade Civil nos Comitês de Bacias Hidrográficas 47 

(Fonasc - CBH), para fazer a leitura do expediente e das comunicações do dia. No item 48 

05, o Presidente expõe sobre o retorno da baixa em diligência do projeto de Diagnóstico 49 

Ambiental na área de abrangência das Quedas do Rio Claro: uma proposta visando à 50 

elaboração de um estudo de criação de unidade de conservação, habilitado no Edital PMI 51 

001/2019 - Demanda Espontânea, e passa a palavra para a representante do Instituto 52 

Estadual de Florestas (IEF), Dayane Aparecida Pereira de Paula, pontua que após 53 

reuniões em Belo Horizonte/MG, o IEF recebeu a orientação do Diretor de Unidades de 54 

conservação do Instituto Estadual de Florestas (IEF) da continuidade da baixa diligência 55 

por mais 60 (sessenta) dias, e faz a leitura do e-mail recebido. O Presidente coloca que 56 

para atender a solicitação, deverá ser pautado na Assembleia Geral Ordinária agendada 57 

para o dia 04 de junho de 2020, caso houver a necessidade de realizar alguma 58 



  
 

 
 
  

Assembleia Geral Extraordinária em maio o projeto será pautado, tendo em vista que já 59 

tenha passado os 60 (sessenta) dias. No item 06, o Presidente informa que em 60 

conformidade com a Deliberação Normativa do CERH-MG nº 60/2018, o mandato da 61 

Diretoria irá até o dia 30 de junho de 2020, e que na próxima plenária será criada a 62 

Comissão Eleitoral para condução do processo eleitoral. No item 07, o Presidente 63 

explana que nos dias 13 e 14 de fevereiro, acontecerá em Belo Horizonte/MG, a 63ª 64 

Reunião Ordinária Fórum Mineiro de Comitês De Bacias Hidrográficas – Gestão 65 

2020/2022, e abri para as manifestações dos conselheiros. Ficando definidos e aprovados 66 

os conselheiros: Bruno Gonçalves dos Santos (Diretoria); Maurício Marques Scalon 67 

(Diretoria); Hideraldo Buch - Poder Público Estadual; Luiz Humberto de Freitas Souza 68 

(Usuários); e Sylvio Luíz Andreozzi (Sociedade Civil). No item 08, o Presidente expõe 69 

sobre a necessidade de recomposição do GACG, e abri para manifestação, houve a 70 

manifestação do Instituto Estadual de Florestas (IEF) (Poder Público Estadual),   71 

Associação para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro (ANGÁ) (Sociedade Civil), 72 

Trilhas Interpretativas (usuários) e Universidade Federal de Uberlândia (UFU). Gonçalves 73 

coloca que as vagas não preenchidas a Secretaria Executiva entrará em contato e coloca 74 

em deliberação as manifestações, sendo aprovado. No item 09, o Presidente explica 75 

sobre a Portaria IGAM nº 60, de 14 de novembro de 2019, que refere-se à concessão de 76 

diárias, e passa a palavra para a Coordenadora Administrativa Financeira da ABHA 77 

Gestão de Águas, Thays Oliveira, que explana sobre as normativas que rege a nova 78 

Portaria. Oliveira sana as dúvidas do plenário e pontua como a ABHA Gestão de Águas 79 

procederá para atender as normativas da Portaria IGAM nº 60, de 14 de novembro de 80 

2019. O Presidente expõe que o IGAM abriu um prazo para as agências contribuírem 81 

para a Portaria nº 60, e pontua que a Diretoria do Comitê sugere a elaboração de uma 82 

minuta de deliberação propondo normativas sobre o custeio de diárias. Dessa forma, os 83 

conselheiros do CBH Araguari, durante a Assembleia elaborou uma minuta para 84 

encaminhar ao IGAM. No item 10, o Presidente passa a palavra para a Gerente Técnica 85 

da ABHA Gestão de Águas, Moema Morgado, para informar o plenário os status dos 86 

projetos que estão em desenvolvimento no CBH Araguari. Morgado realiza a 87 



  
 

 
 
  

apresentação em conjunto com os Analistas Ambientais da ABHA Gestão de Águas, Neila 88 

Cristiane Turlon e Hygor Siqueira. Sendo atualizados os status dos projetos e pontuado a 89 

previsão de cada etapa de desenvolvimento. O representante da Associação dos 90 

Cafeicultores de Araguari, Sérgio Segantini Bronzi, expõe que dentro dos projetos foi 91 

citada a metodologia de cobrança e solicita que seja convidado para acompanhamento 92 

das discussões e que fique registrado em ata está solicitação. O Presidente agradece a 93 

apresentação, pontua que foi realizada em conformidade com o solicitado e pede que a 94 

planilha seja encaminhada aos membros do Comitê para acompanhamento. No item 11, 95 

o Presidente expõe sobre as confirmações de presença para otimizar o trabalho da 96 

Secretaria Executiva. O representante Departamento Municipal de Água e Esgoto de 97 

Uberlândia - DMAE Uberlândia/MG, Luiz Humberto de Freitas Souza, pontua que houve 98 

uma reunião no DMAE com os representantes dos Serviços Autônomos de Saneamento, 99 

e que foi encaminhado à ABHA um ofício solicitando uma reunião com os representantes 100 

de serviços autônomos para esclarecimentos sobre procedimentos para acesso aos 101 

recursos. Gonçalves explica que está previsto para acontecer uma capacitação para os 102 

conselheiros. Freitas coloca que precisa da posição dos municípios que possuem projetos 103 

junta à FUNASA. Gonçalves pontua que está aguardando o retorno da FUNASA, assim 104 

que tiver encaminha ao conselheiro. O Presidente agradece a presença de todos. Encerro 105 

esta ata, Isabel Evaristo, constando que a Lista de Presença anexa é parte integrante 106 

deste documento. 107 


